
Ordentliche Bijrgergemeinde-Versamm[ung
(Rechnungsgemeinde)

Dienstag,11. Juni 2024 in der Pfarrschqr Wolf`Aril

Vorsitz:

Protokoll:

Anwesend:

Entschuldigt:

Catherine M dller Kiss[ing                                      Gemeindeprasidentin

Ursula Bd rgi                                                               Gemei ndesch rei berin

Total 25 Personen anwesend, davon 23 stimmberechtigt
Absolutes Mehr 12

Toni Ki.ssling. Fabian K6lliker

Traktandon          1.     Begrt]ssung und wahl der stjmmenzahler
2.     Protokoll der Budgctgemeindeversammlung vom 28.11.2023
3.     Nachtragskredit Fortwirtschaft Fr. 35'968.77
4.     Genehmigung Jahresrechnung 2023
5.     Genehmigung Jahresbericht und verwaltungsrechnung NWW 2023
6.     Genehmigung Reglement tiber die Abgabe Yon lndustrieland im Baurecht
7.     Information Bau lndustriestrasse
8.     Ehrungen
9.    Verschiedenes

1.      Begrdssung und wahl derstimmenzahl®r
Catherine Mdller Kissling begrdsst alle Anwesenden zur Rechnungsgemeinde. Spa
ziell begmusst werden: Georg Lindemann, Prasident der Einwohnergemeinde,
Rene \^lyss, VR-Prasident des NWW, Rolf Ackemann. Planverfasser Erschliessung
lndustrie Bannli und Urs Raber, ehemaliger BR-Pnasident.

Die Vorsitzende macht einen Rqckblick aut die Geschehnisse im vergangenen Jahr.
Diese \^raren gepragt von ausserordentlichen Wetterereignissen vie extrem milder
Jahresbeginn, Rekordnasse im Frdhling. niederschlagsamer Juni, Hitzewellen und
Starkniederschlage im Sommer, Rekordwarme im Sept. und Okt. sowie nasser Nov.
und Dez. Im Fmahling wutete der Borkenkafer, der viol Wald zerstorte. Auch der Kli-
ma`Arandel stellt den Schweizer Wald vor grosse Heraustorderungen. Aufgrund
Kljmaeiwarmung und Trockenheit sterben vor allen Fichten (Rottanne) und Buchen.
Deshalb braucht es vielfa[tige und klimaresistente Mischwalder. Dafur eignen sich
u.a. Douglasie und Larehe.

Catherine Mqller Kissling bedankt sich bei Fabian KOIIiker fur die Enste]Iung der Pra-
sentation, welche durch diese Sitzung fuhrt.

Ale Stlmmonzahler slnd Matthlas tiber und Luzla Nlggll go\rdhlt.

Die V®rsammlung I)eschliesst oinstimmjg das Eintroton auf all® Traktanden.

2.       Protokoll dor Budgctg®m®ind®v®rsammlung vom 28.11.2023
Dieses Prctckoll wurde vom Buigerrat am 15. Dezember 2023 genehmigt.
Zum Prctokoll der Budgetgemeindeversammlung gibt es keine Wortbegellren.
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3.       Nachtragskrodit Fortwirtschaft Fr. 35'9€8.77
Beim Unterhart duroh Forstuntemehmen wurde Fr.165'000.00 budgetiert und dunch
ausserordentliche Zusatzkosten wurden Fr, 200'968.77 bendigt. Somit wild ein
Nachtragskredit van Fr. 35'968.77 n6tig. Der Bdrgerrat hat an der Sitzung vom
16.5.2024 den Nachtragskredit einstimmig genehmigt.
B®sch[uss:
Der Nachhagskredit wjrd genohmigt nit 22 Ja und einer EnthaltLlng.

4.       G®n®hmigung Jahresrcehnung 2023
Finanzveiwalter Michael Kissling kann eine sehr gute Reehnung 2023 prasentieren.
Die Rechnung schliesst mit einem Ertragsuberschuss von Fr. 240`982.48 ab. Die
Rechnung liegt diesem Protokoll bei, inkl. Bericm der RPK (Der wichtigste finanzielle
Oberblick, die Erklarung der Finanzverwaltung nit anschliessendem Revisionsbe-
richt sind auf Seiten 4 bis 6 zu finden).
Die Jahresrechnung wurde an der Burgematssitzung vom 16. Mai 2024 einstimmig
genehmigt.
Ebechiuss:
Die Rechnung 2023 wjrd van d®r V®rsammlung ejnstimmig genehmigt.

5.      Gen®hmigung Jahresberlcht und vowalfungsrechnung NWW 2023
Ren6 Wyss Verwaltungsratsprasident des N\^M/ eriautert die sehr gute Jahresrech-
nung, welche nach Abschreibungen van Fr. 53'360.00 nit einem Ertragsilberschuss
van Fr.10'154.48 abechliesst. Neu geplant ist der Anschluss des neuen Kindergar-
tens. Brigitte Bamer hat die Rechnungsfqhrung von Beat Wyss qbemommen.
(Rechnung inkl. Revisionsben.cht ljegen dem Protokoll bei).
Der Burgerrat hat den Jahresbericht und die Velwaltungsrechnung am 16. Mai 2024
einstimmig geneh migl.
B®SchlLISS:
Die Versammlting 9enehmlgt Jahresbericht und Verwaltungsrechnung NWW
2023 mehrheidich mid ®in®r Enthalfung,

e.       Genehmigung R®9Iem®nt ubor die Abgab® van lndustri®land lm Baurecht
Ende des vergangenen Jahres hat uns die Einwohnergemeinde dartyber informiert,
dass sie den Baustart der Erschliessung lndustrie Bannli auf 2025 vorziehen wt]rden
und die Defailplanung, sofem der Burgemat / die Burgergemeinde das wunschten,
auf das Jahr 2024 voTziehen wi]rden. Der Bdrgemat hat dem Baubeginn 2025 zuge-
stimmt und somit hat die Einwohnergemeinde die Planung des Projektes vorange-
trieben.
Gleichzeitig waren wir als Burgerrat gofordert uns daruber Gedanken zu machen,
vie die VeTgabe des lndustrielandes zu geschehen hat. Basierend auf einem ratsin-
temen Reglement aus dem Jahr 2005 hat man das vorliegende Reglement weiter-
entwickelt.
Da das Reglement Rechte einraumt und in diesem Zusammenhang Pflichten aufer-
Iegt sowie da darin das Verfahren geregelt wird. hat das Reglement rechtsetzenden
Charakter und muss daher zwingend von der Gemeindeversammlung beschlossen
werden, (Das Reglement liegt diesem Prctokoll bei).
Der Burgerrat beantragt der Gemeindeveisammlung das vortiegende Reglement zu
genehmigen und damit dem Bdrgerrat die M6glichkeit zu erteilen, entsprechende
Untemehmen auf Wolfwiler lndustrieland a"!usiedeln.
Ebehluss:
Dlo Versammlung stimmt den neu®n R®9Iement zu nit 21 Ja uhd 2 Nein.

7.      Infomatjon Bau lndustrieshasso
Die Vorsitzende dankt Rolf Ackermann, dass er das Projekl der lndustrieersclilies-
sung hier an der Versammlung vorstellt.
Fur den Bi]rgergemeinderat ist es nach dem Kauf des lndustrielandes fur rund
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Fr. 3 Mio die logische Schlussfolgerung, dass das Land erschlossen und auch
z`veckbezogen, als lndustrieland genutzt wind.
Rolf Ackermann erlautert, dass die Planung 2018 begonnen hat und die Erschlies-
sung Aufgabe der Einwohnergemeinde ist. Inzwischen liegen ein genehmigter Er-
schliessungsplan sowie die Ueberbauungcabeicht der Bungergemeinde vor. Die Ein-
wohnergemejnde plant die Ersehliessung ffir 2025. Dazu werden beide Gemeinden
an jhren Budgctgemeindeversammlungen 2024 die Rahmenkredite bewilligen las-
son. Die geplante Straese wind 6.5 in breit, ohne Trottoir und wild ca. 370 in lang.
Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 2'324'000.00, wovon der Anteil der Bi]rger-
gemeinde Fr.1 '282'000.00 betragt. Das Projekt ist so geplant, dass 2026 die Bebau-
ung der lndustriepaEellen mnolich sein wind.

8.       Ehrung®n
Die Prasidentin Catherine Muller Kissling freut sich uber 2 Ehrungen aus dem Bur-
gerrat. Die Bdrgersohreiberin Ursula B0ngi wind nachtraglich fur fast 15 Jahre
(08.2009) und Sandro Bt]ttiker als Bungemat fur 12 Jahre (06.2012) im Amt geehrt.
Ihre Arbeit wind gewurdig( und mit einem Present gemass DGO Reglement verdank(.

9.       V®rsch iedenes
•     Hans studerhag(, ob Ruedi Ackermann zustandig sei fur das schneiden der

Baume auf der Kirschbaumallee was bejaht wurde. Die Anschlusshage ist,
warum dann Urs Raber auch Baume schneide. Die Vorsitzende erklart, dass
Urs Raber nicht fur das Schneiden der Baume sondem fur den AIlmendunter-
halt zustandig sei. Dazu geh6rt das Scliqtzen der jungen Baume so`^rie die
Mauseplage zu beheben.

•     Ruth B0ttikererwahnt, dass sic off gefragt werde, warum die waldrander
nicht gemaht \Arerden und es viele Brennnesseln habe. Die Vorsitzende ant-
wortet. dass die Rander bewusst erst ab 15.6.2024 gemaht werden, damit die
Pflanzen noch absamen k6nnen.

•     Die vorsitzende zeigt noch ein paar Fotos aus der projektwoche NestBAU
der Primarschule. Djeses Projekt wurde vom F6rster begleitet und es wurden
z.B. Baume gepflanzt, Waldsofa erstellt, Lebensturm gebaut. Insektenhotel,
gefotzelet usw.

Catherine Maller Kissling dankt allen Anwesenden fore Erscheinen und das aktive
Mitmachen. Sie wqnscht allen einen schonen Sommer und freut sich auf ein Wieder-
sehen an der Budgctgemeinde.
Die Vorsitzende sch[iesst die Versammlung urn 20.50 Uhr und ladt zu einem Getrank
ins Restaurant Eintracht ein.

Burgergemeinde 4628 Wolfwil

rasidentin


